

ticuliers zu betrachten wären. — Noth und Elend ist hier noch groß und die Russen lassen die geschene Revolution noch vielen empfinden.

Ein Postillon, der seines Gleichen sucht.

Beschluß:

Nun setzte er aufs neue in die Fluth, ergriff den Unglücklichen und zog ihn, da er ein starker und rüstiger Mann ist, glücklich ans Ufer. Als er noch Zeichen des Lebens an ihm wahrnahm, ließ er ihn liegen und eilte nun dem Vater zu Hülfe. Nicht ohne eigene Lebensgefahr wagte er sich zum dritten mal ins Wasser, spannte sein Pferd vor den Karn und rettete nun auch den Vater. Nur in wenig Worten bestand der Dank, den die beyden noch ganz bestürzten Geretteten dem braven Postillon abstarren konnten, aber er war herzlich. Der Vater bat ihn, den folgenden Tag in den sogenannten steinernen Gasthof in Ohrdruff zu kommen, wo er ihm seine Erkenntlichkeit durch eine freundliche Bewirthung zu erkennen geben wollte. Aber der Postillon gieng nicht hin, weil es ihm zu klein schien, sich für eine solche Handlung, welche er für seine Pflicht hielt, auf irgend eine Art belohnen zu lassen. Mit frohem Muthe fuhr er nun nach Gotha und hatte am Abend desselben Tages auf seinem Rückwege noch die Freude, einem Fuhrmann, der in demselben Grunde in großer Noth war, Hülfe zu leisten. — Diese Geschichte lehret offenbar, daß es

zuweilen geschehen kann, daß auf dem Boock ein Mann sitzt, der die größte Hochachtung dessen verdient, den er fährt.

Der Kollerstädter Grund ist seit langen Zeiten, wegen der großen Gefahr, die man zu befürchten hat, wenn man ihn bey anhaltenden Regengüssen und vorzüglich zu der Zeit, wenn der Schnee des Thüringer Waldes geschmolzen ist, passiren muß, übel berüchtigt. Da es eine sehr gangbare Straße ist, verunglücken fast jährlich Menschen, weil keine Brücken da sind.

Es kann noch alles gut werden.

An einem sehr unfreundlichen Wintertage giengen zwey arme hypochondrische Engländer mit einander in den Park. "Es verlohnt sich doch nicht der Mühe, sprach der eine, in einer so elenden Welt, als diese ist, zu leben. Freund! sagte er zu seinem Begleiter, laß uns herausgehn und stieß sich ein Messer in die Brust.

"Das wäre nicht brittisch gedacht, sprach der andere, ich muß dich und mich in dieser elenden Welt zu erhalten suchen, die vielleicht für uns beyde noch einmal recht gut werden kann." Hierauf zog er ihm das Messer wieder aus der Brust und da die Wunde nicht tödlich war: so wurde er bald wieder hergestellt.

Bald darauf, nachdem er gleichsam aufs neue wieder in die Welt zurück gefehrt war, fiel ihm eine sehr ansehnliche Erb-

Erb-